



Reanimation nach Hochspannungsunfall.  
► Seite 1120



Jetzt 3fach punkten  
► Seite 1135

Titelbild: Mathias Ernert,  
Bethanien Krankenhaus, Heidelberg

## Editorial Editorial

- J. Radke · B. Landauer · K. van Ackern  
**Vom Umgang mit Entwürfen** 1077  
How to deal with project outlines

## Leserbrief Letter to the editor

- K. Peter · L. Frey · K. Unertl  
**Wer hat die Kompetenz für intensivmedizinische Patientenbetreuung?** 1078  
Who has the competence for intensive medical patient care

## Leitthema Main topic

- W. Weißbauer  
**Einführung zum Thema: Der Sachverständige – Schlüsselfigur im Arzthaftungsprozess** 1080  
Introduction to the topic: The expert witness – key figure in medical responsibility trials

- K. Ulsenheimer  
**Der Sachverständigenbeweis. Allgemeine Voraussetzungen und verfahrensrechtliche Besonderheiten für die Gutachtenerstellung** 1081  
Expert evidence. General prerequisites and procedural characteristics for expert opinions

## Originalien Originals

- B. Moser · A. von Goedecke · A. Chemelli · C. Keller · W. Voelckel · K. H. Lindner  
V. Wenzel  
**Analgesiedierung mit Remifentanil bei spontan atmenden Patienten für Eingriffe in der interventionellen Radiologie** 1089  
Analgesia with remifentanil in spontaneously breathing patients undergoing brief but painful radiological procedures

- K. Schreiber · C. H. Kindler  
**Anästhesiologische molekularmedizinische Forschung in Deutschland, Österreich und der Schweiz. Eine bibliometrische Analyse** 1094  
Bibliometric analysis of anaesthetic molecular biology research in Germany, Austria and Switzerland

## Kasuistiken Case reports

- D. Gütlich · M. Hochscherf · H.-B. Hopf  
**Erfolgreiche Reanimation einer Patientin mit hyperkaliämischem Herzstillstand durch notfallmäßige Hämodiafiltration** 1100  
Successful resuscitation of a patient with hyperkalemic cardiac arrest by emergency hemodiafiltration

- C. Kill · B. Gebhardt · S. Schmidt · J. A. Werner · R. F. Maier · H. Wulf  
**Die EXIT-Prozedur als anästhesiologische Herausforderung. Fallbericht und Literaturübersicht** 1105  
Anesthesiological management of the EXIT procedure. Case report and literature review

## Intensivmedizin Intensive care medicine

- J. Hinz · O. Moerer · M. Quintel  
**Rekrutierungsmanöver bei Patienten mit Lungenversagen. Wann, wie, überhaupt?** 1111  
Recruitment maneuvers for patients with lung failure. When, how, whether or not?